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REGOLAMENTO COMUNALE PER L’UTILIZZO DEI PRODOTTI FITOSANITARI SUL 
TERRITORIO – APPROVAZIONE. 
 
PRESIDENTE – Prego consigliere Scarpa. 
 
CONSIGLIERE SCARPA – Come ho convenuto con la Segretaria e con il Presidente farò un unico 
intervento rispetto ai due regolamenti visto che li abbiamo trattati in due commissioni formalmente, ma 
anche formalmente attraverso uno scambio di mail dove vi condividevo con i vari aggiornamenti che 
indicavamo durante le commissioni.   
Mi ricollego al punto dell'ordine del giorno non precedente, al secondo punto all'ordine del giorno, 
quello del documento, perché come dicevo il documento strategico del commercio in diversi passaggi 
richiama sviluppo del territorio, gli equilibri tra sviluppo urbano e pianificazione commerciale e 
valorizzazione delle tradizioni e quindi della cultura. Di fatto comprendiamo che da qualunque 
prospettiva si voglia guardare al futuro non possiamo pensare di farlo senza tutelare il territorio, ovvero 
senza valorizzarlo. Per questo credo di non sbagliare se affermo che anche i regolamenti che ho 
proposto, il secondo l'ho proposto insieme al consigliere Pezzuto, Renna e al consigliere Perrone. Per 
questo credo di non sbagliare se affermo che anche i regolamenti che ho proposto a corredo delle 
mozioni approvate il 17 giugno scorso, parliamo quindi del regolamento per l'utilizzo dei prodotti 
fitosanitari sul territorio ed il regolamento per l'istituzione della figura dell'ispettore ambientale 
volontario comunale, possano concorrere a preservare e ad innalzare il decoro della nostra comunità. 
Lo spirito con i quali sono stati proposti ha tenuto conto, e non potrebbe essere altrimenti, delle 
difficoltà oggettive che potrebbero esserci per applicarli. Limiti legati alle risorse umane e non. Intanto 
le discussioni che si sono svolte in commissione il 14 aprile e il 3 giugno scorso hanno consentito di 
produrre soprattutto per il regolamento, per l'istituzione della figura dell’ispettore ambientale volontario 
comunale , delle proposte che hanno tenuto conto delle indicazioni fornite dai responsabili dell'ufficio 
ambiente e della Polizia locale. Per la partecipazione alle discussioni ringrazio il Presidente e i 
componenti della seconda commissione e ringrazio la Segretaria comunale per il puntuale lavoro di 
analisi che ha svolto sui regolamenti.   
Il valore aggiunto che può fornire l'adozione di questi regolamenti è duplice, infatti da una parte 
vengono stabilite delle norme a tutela dell'ambiente e della salute umana, dall'altra questi strumenti 
possono innescare e favorire possibili circoli virtuosi di partecipazione. Mi riferisco in particolare al 
regolamento per l'istituzione dell’ispettore ambientale. In questo periodo di incendi questa figura non 
avrebbe arginato in maniera significativa questi atti sconsiderati e stupidi, ma avrebbe potuto 
contribuire alle attività di prevenzione nei confronti di coloro che come dice l'articolo 5 del 
regolamento con comportamenti irrispettosi del vivere civile arrecano danno all'ambiente, all'immagine 
e al decoro del territorio comunale. Ma anche, sempre come previsto dall'articolo 5, alle funzioni di 
vigilanza e di controllo con dovere di segnalazione alla Polizia locale e di coordinamento con la stessa, 
per violazioni dei regolamenti comunali e delle ordinanze sindacali relative. La figura dell'ispettore 
ambientale potrebbe con le opportune competenze risultare preziosa anche nell'attività di mappatura e 
organizzazione dei dati. Per esempio creare e manutenere una mappa e quindi una base dati delle 
coperture di amianto che purtroppo arredano numerosi immobili. Per quanto riguarda il regolamento 
per la disciplina dell'utilizzo dei prodotti fitosanitari sul territorio comunale proposto insieme ai 
consiglieri, credo che tutti conveniamo quanto sia necessario ridurre i rischi degli impatti negativi sulla 
salute umana e sull'ambiente provocati dall'impiego dei pesticidi, ovvero quanto occorra favorire  
pratiche sostenibili, quindi pratiche agricole a basso apporto ancora meglio nullo di prodotti fitosanitari. 
Per validare l'utilità del regolamento dal punto di vista normativo credo che basti il commento fatto 



dall'ingegnere Florio durante la prima discussione del regolamento del 14 aprile scorso. In 
quell'occasione l’ingegnere Florio ringraziò i proponenti del regolamento ricordando quanto sarebbe 
risultato utile nel 2014 e 2015 quando le ordinanze regionali prevedevano l'utilizzo di prodotti 
fitosanitari per debellare la famosa sputacchina. Questo credo ci suggerisca che l'adozione degli 
opportuni regolamenti, ma anche la loro costante revisione possa agevolare e favorire il lavoro 
dell'amministrazione comunale. Con questo spirito di collaborazione che sono stati proposti questi 
regolamenti, con lo stesso spirito spero che vengano approvati con voto unanime.   
  
PRESIDENTE – Penso sia stato ampiamente discusso sia questo regolamento che l’altro.   
Prima di passare alla votazione di questo regolamento ci sono due emendamenti tecnici da votare. Il 
primo emendamento è all'articolo 15, sanzioni, bisogna sostituire le parole da “euro 80 a euro 600” con 
le parole da “euro 25 a euro 500”. La modifica si rende necessaria per armonizzare il testo del 
regolamento con l'articolo 7-bis del decreto legislativo 18/8/2000 n. 267 il quale prevede che salvo 
diversa disposizione di legge per le violazioni delle disposizioni dei regolamenti comunali e provinciali si 
applica la sanzione amministrativa pecuniaria da €25 a €500. Così come l'altro emendamento all'articolo 
18, entrata in vigore, sostituire le parole “il giorno successivo alla data di approvazione da parte del 
Consiglio comunale” con le parole “il quindicesimo giorno successivo alla data di pubblicazione all'albo 
pretorio”. L’Art. 10 della legge dispone che leggi e regolamenti divengono obbligatori nel decimo 
quinto giorno successivo a quello della loro pubblicazione salvo che sia altrimenti disposto. Ci sono 
questi due emendamenti prima da approvare, dopo di che approviamo il regolamento così come 
emendato.   
Io direi fare la votazione per entrambi gli emendamenti o una la volta? Entrambi. Votiamo quindi questi 
due emendamenti e vediamo un po', una volta che abbiamo finito la votazione votiamo il regolamento.   
 

VOTAZIONE 
Unanimità dei presenti   

 
PRESIDENTE – Votiamo per il regolamento. 
 

VOTAZIONE 
Unanimità dei presenti   

 
 


